

## Pilotprojekt „MpT“ startet ins vierte Schuljahr

Pünktlich um 7:30 Uhr klingelt es an der Oscar-Kjellberg-Oberschule zur ersten Stunde und für die Schüler:innen beginnt der Unterrichtstag. Doch nicht nur die Klassen- und Fachlehrer:innen sind am Morgen die verlässlichen Ansprechpartner für die jungen Menschen. Mit Beginn des Schuljahres 2020/2021 konnte ein multiprofessionelles Team installiert werden, welches fortan die Jahrgänge sieben und acht begleiten darf. Möglich macht dies eine Kooperation des Landkreises Elbe Elster mit dem freien Träger der Jugendhilfe „Familienhilfe Finsterwalde e.V.“ und natürlich der Oscar-Kjellberg-Oberschule.

Nicht nur für große Teile des pädagogischen Oberschulpersonals war diese Form der Unterstützung Neuland - auch die sieben sozialpädagogischen Mitarbeiter:innen des freien Trägers (Integrationspädagog:innen) stellten sich im Sozialraum Schule neuen Herausforderungen. Dennoch gelang es rasch, gemeinsame Ziele zu formulieren, eine angenehme Arbeitsatmosphäre herzustellen und eine professionsübergreifende Zusammenarbeit auf Augenhöhe zu erschaffen.

Für die Schüler:innen der Klassenstufe sieben und acht entwickelte sich das multiprofessionell aufgestellte Team zu einem unterstützenden, begleitenden, pädagogisch wertvollen und nicht zuletzt lebenspraktisch-beratenden Angebot.

Diese Angebote setzen die Mitarbeiter:innen täglich im Unterrichtsverlauf, in den Pausen, im Ganzttag, bei Projekten und nicht zuletzt während der traditionellen Ferienfahrt, in enger Zusammenarbeit mit der Schulsozialarbeiterin, um.

Neben der Unterstützung im Unterricht und der herausfordernden Aufgaben der Förderung von schulischer Weiterentwicklung, spielen die Alltagsprobleme der Heranwachsenden eine immer gewichtigere Rolle. Mit Fingerspitzengefühl und Sensibilität gelingt es den Integrationspädagog:innen meist, diese schon am frühen Morgen aufzufangen. Die nahezu stetige Anwesenheit der Fachkräfte, bietet den jungen Erwachsenen eine konstante Anlaufstelle. Hilfestellungen im Unterricht und strukturgebende Assistenz tragen ebenso zur Entwicklung von sozialen Kompetenzen bei, wie die Begleitung von Aktivitäten der Ganztagsangebote und die leider unabdingbare Erarbeitung von Konfliktlösungsstrategien.

Im kommenden Schuljahr 2023/2024 bilden die neuen siebten Klassen bereits die vierte Generation des Pilotprojektes „Multiprofessionelles Team an der Oscar-Kjellberg-Oberschule Finsterwalde“.

Das Team freut sich auf viele weitere Jahre und bedankt sich auf diesem Weg bei der Oscar-Kjellberg-Oberschule Finsterwalde, dem Familienhilfe Finsterwalde e.V. und dem Landkreis Elbe Elster für die gelungene Zusammenarbeit.



*Integrationspädagog:innen: Hr. v. Rein, Hr. Stecklina, Fr. Pohl, Hr. Kott, Fr. Kunath, Fr. Kowalewski, Fr. Wawrzyniak*